

ENERGÍA



COMERCIO



AMBIENTE



SALUD



Chevron compraría Noble Midstream

Nueva York. Chevron ofreció comprar el operador de gasoductos Noble Midstream Partners LP, un acuerdo que agilizaría la relación luego de la adquisición de Noble Energy Inc. el año pasado. La empresa ofrece pagar la transacción con sus propias acciones a un valor de US\$12,47 por unidad común.

China es el primer socio comercial de EE.UU.

Ciudad de México. China desplazó a México como primer socio en el comercio de productos de Estados Unidos en 2020, en un contexto en el que los chinos se vieron afectados por aranceles en la relación bilateral y los mexicanos tuvieron un mayor impacto comparativo por la pandemia.

Bloomberg, enviado especial ante la ONU

Nueva York. El secretario general de las Naciones Unidas, **António Guterres**, nombró a **Michael Bloomberg** como su enviado especial sobre acción y soluciones climáticas, en un esfuerzo por movilizar la acción global en la antesala de una conferencia climática que se realizará en noviembre.

OMS dice que no se sabe origen del covid

Ginebra. Un miembro del equipo de la Organización Mundial de la Salud (OMS) que visita la ciudad central china de Wuhan para entender la pandemia afirmó que le ha sorprendido la complejidad de llegar a los orígenes del covid-19 y que quedan años de investigación por delante.

ENERGÍA. DE LAS 410 MINERAS CON OPERACIONES EN AMÉRICA LATINA, 63% ESTÁN UBICADAS EN LA ALIANZA DEL PACÍFICO

Una de cada cuatro mineras que cotiza en Toronto opera en Latinoamérica

TORONTO
La importancia de Canadá para el sector minero es ampliamente reconocida. De hecho, 43% de las mineras que cotizan en bolsa lo hacen en el Toronto Stock Exchange (TSX) o en el TSX Venture Exchange (TSXV). En dichos segmentos, América Latina se consolida como una de las regiones con mayor presencia.



MAURICIO ZULUAGA
Colaboración especial

Las empresas dedicadas a la extracción de minerales que operan en la región representan 25% del total de este tipo de compañías listadas.

De las 410 mineras con operaciones en América Latina, 257, equivalentes a 63%, están ubicadas en los países miembros de la Alianza del Pacífico. En México hay 132; en Perú, 62; en Chile, 34, y en Colombia, 29.

La participación activa de Canadá dentro del bloque, primero como país observador y ahora en camino a convertirse en la primera nación del G7 en ser parte de dicho grupo, redundaría en mayores oportunidades para las empresas que hacen parte del mercado de Toronto, o que aspiran llegar a este.

"La plataforma no solo está destinada a la integración comercial, sino que también permitiría desarrollar objetivos comunes y mejores prácticas en una serie de sectores, incluidos la minería y el cambio climático", señala **Guillaume Légaré**,

LATINOAMÉRICA EN LA BOLSA DE TORONTO (TSX/TSXV)

Datos a 31 diciembre de 2020

NÚMERO DE MINERAS COTIZANDO EN TSX-TSXV



Fuente: TSX/TSXV / Gráfico: LR-AL

director del Grupo TMX para Sudamérica, que incluye los mercados TSX y el TSXV de Toronto.

Y es que buena parte de las nuevas oportunidades para las mineras están asociadas a la meta mundial de menores emisiones, y más concretamente, a la llamada transición energética hacia fuentes más limpias.

En su informe 'Minerales para la acción climática', el Banco Mundial asegura que: "se necesitarán más de 3.000 millones de toneladas de minerales y metales para desplegar la energía eólica, solar y geotérmica".

En este sentido, desde Toronto se ve una gran posibilidad para que América Latina se incorpore rápidamente a la cadena de suministro verde, que lle-

varía a que la producción de minerales, como grafito, litio y cobalto, aumente en 500% en el 2050.

De igual forma se demandarán cantidades importantes de aluminio, cobre, plata y zinc para la construcción de la infraestructura requerida para la transición hacia las energías renovables no convencionales.

Además de la oportunidad que surge de la necesidad de crear un ecosistema de empresas capaces de atender la demanda de materiales e insumos para producir aerogeneradores y vehículos eléctricos, el acceso a financiación, vía emisión, también empieza a ser determinado por el desarrollo sostenible.



• US\$2.900 millones capital levantado por empresas con proyectos mineros en Latinoamérica en 2020

• 410 mineras del TSX - TSXV operando en Latinoamérica



• 10 nuevas empresas listadas en el TSX - TSXV con proyectos en Latinoamérica



• 1.061 propiedades mineras en Latinoamérica



Guillaume Légaré
Director del Grupo TMX para Suramérica

"La plataforma no solo está destinada a la integración comercial, sino que también permitiría desarrollar objetivos comunes y mejores prácticas".

3.289

EMISORAS COTIZAN EN LA BOLSA DE TORONTO. DE LAS EMPRESAS MINERAS, 410 TIENEN OPERACIONES EN AMÉRICA LATINA.

guas de las empresas mineras más grandes inscritas en TSXV comenzaron cotizando en TSXV. Cerca de 52% de las emisoras mineras de TSX son empresas graduadas de TSXV", concluye Légaré.

Ante el papel protagonista que viene jugando América Latina en el mercado canadiense, en 2019 el TSX/TSXV se convirtió en el primer grupo bursátil internacional en establecerse en América Latina.

Desde Lima, se exploran nuevas oportunidades de crecimiento en la Alianza del Pacífico y en la región en general. Además de la minería, existen otros sectores estratégicos como la energía, tradicionales y renovables, y la innovación, a los que Canadá viene mirando con gran interés.



LABORAL



La tasa de desempleo en Estados Unidos disminuyó a 6,3% en enero

Washington. El Departamento del Trabajo dio a conocer que la tasa de desempleo de EE.UU. cayó a 6,3% durante enero, por debajo del 6,7% que se había reportado en los últimos meses y que el mercado proyectaba que se mantuviera. El crecimiento del empleo rebotó menos de lo esperado, lo que fortaleció el argumento a favor de más ayuda del gobierno de **Joe Biden** para impulsar una recuperación de la pandemia.

CADENA S.A. de conformidad con lo prescrito por el artículo 212 del Código Sustantivo del Trabajo, hace saber que el 16 de enero del 2021, falleció en la ciudad de Cali el señor **Alirio Salazar** C.C 10.537.367 de Popayán. Quien se crea con derecho a reclamar sus prestaciones sociales, debe hacerlo valer dentro de los treinta (30) días siguientes a esta publicación en la Cra 34 No 13ª-87 Acopi Yumbo.

SEGUNDO AVISO
Atentamente,
Recursos Humanos.